



LA INDEPENDENCIA DE HISPANOAMÉRICA

El liberalismo también llegó a la América española. Entre 1814 y 1824 se produjeron los procesos de independencia que acabaron con la dominación española en América, salvo Cuba y Puerto Rico.

La sociedad hispanoamericana estaba compuesta por españoles, criollos*, indios, negros y mestizos*. La élite estaba formada por españoles y criollos, que formaban un 15% de la población, siendo el grupo social más poderoso. Estaban descontentos por cómo los españoles dirigían la política y recaudación de impuestos.

Los indios, mestizos y negros eran la mayoría de la población, y trabajaban como campesinos, mineros y siervos.

FIN DEL IMPERIO AMERICANO

El estallido de la Guerra de la Independencia en España suscitó la formación de Juntas en las colonias americanas lideradas por criollos, que no aceptó la monarquía de José Bonaparte.

Los focos más importantes de secesión se originaron en Venezuela con Simón Bolívar y en el virreinato de la Plata (Paraguay y Argentina) con José San Martín.

Tras el fin de la Guerra de la Independencia en 1814, se consiguió restablecer momentáneamente el dominio de las colonias, pero en 1816 otra vez comenzó:

- El general San Martín dirigió una expedición atravesando los Andes, derrotó a los españoles y logró la independencia de Chile.
- En el Norte, Simón Bolívar derrotó a los españoles y fundó la Gran Colombia (1821), que después se dividiría en Venezuela, Colombia, Ecuador y Panamá.
- Iturbide en México logró la independencia en 1821, que fue seguida de la de toda Centroamérica.
- Antonio Sucre derrotó a los españoles en Ayacucho (1824) y emancipó Perú y Bolivia.

Tras la derrota de Ayacucho, España perdió todas sus colonias, excepto Cuba, Filipinas y Puerto Rico.



INDEPENDENCIA DE LA AMÉRICA HISPANA

